
José PÉREZ ADÁN, *Sobrepoder, Anarquía y Comunidad. Un análisis de caridad política*, KDP, 2024, 230 pp., 15 x 23, ISBN 979-8884521285.

El libro que ahora presentamos, *Sobrepoder, Anarquía y Comunidad. Un análisis de caridad política* (KDP, 2024), del sociólogo José Pérez Adán, ofrece al lector o estudiante, una visión sociológica en la que se entrecruzan tres conceptos básicos del análisis del pensamiento social cristiano: epistemología, escatología y soteriología. Esta novedosa perspectiva permite al lector adentrarse en la relación entre realidad social y conocimiento, resolver la confusión que podría establecerse entre verdad y realidad, y abrir la puerta a una esperanza de futuro para un mundo insertado en la crisis del fin de la modernidad. Acercarse a

la mente de aquel que tiene el verdadero poder de la visión objetiva sería el trasunto del quehacer social: interpelar la realidad y el devenir histórico como si Dios existiera. Se evita así el serio problema de toparse con realidades diversas que nos situaría en un contexto social ininteligible.

Para el autor, las Ciencias Sociales pueden dar respuesta a muchas de las preguntas que hoy demandan solución y que no parecen hallarla, sino más bien seguir en la senda de la espontaneidad y la provisionalidad. Una sociedad envuelta en la confusión y la perplejidad como paradigma de lo que ha dejado la modernidad y que todavía no

ha logrado solucionar una postmodernidad que parece más sumisa que nunca. Se trata de una época donde todos tendemos a interpretar el mismo papel y somos rehenes de un poder global que únicamente nos valora en tanto que consumidores de modelos universales dentro de un marco de lo políticamente correcto. La anarquía, no como modelo dado en España, sino el modelo marcado por W. Godwin, indica una posible solución inicial donde el sujeto social adquiera la responsabilidad que le es de suyo en la autogobernanza que le es debida. No en vano, el *demos* (sociedad) es anterior al *kratos* (gobierno) y por ello es necesario proteger este orden, podríamos decir natural, para que se dé la consecución de una sociedad madura y más libre. Por ello en sus líneas se aboga por más comunidad y menos estado.

El texto nos adentra en la reflexión que genera a posteriori la pulsión necesaria que necesitamos para alejarnos del gregarismo, y nos introduce en una lectura adecuada de las aporías que presenta la sociedad actual. Se trata de un libro optimista que mira la sociedad como el resorte necesario para salir de esta somnolencia que

marcan los grandes poderes y plataformas mundiales. Autores como R. Sennett, Godman, Schutz, Garfinkel y otros, han expresado el mismo sentir y alientan a esta disidencia que supone la corrección política y el estar subyugados a los poderes establecidos. Seguir, como hasta ahora, en un modelo militantemente neutro es el camino idóneo para dejar de saber quiénes somos y para impedir un adecuado uso de nuestra libertad. La pregunta inquietante a la que responde el libro con claridad es: ¿Quién tiene la culpa de todo esto? A estas alturas el lector ya lo podrá intuir, pero dejamos ligeramente velada la respuesta para que sea el propio lector el que lo descubra en el interior de sus páginas. No podemos pasar del *homo sapiens sapiens* al *homo ignorans* y quedarnos mirando hacia otro lado, por lo que este libro pretende precisamente sacarnos de la somnolencia aburguesada y es de obligada lectura para un lector y público intrépido y poco acomodaticio.

Francisco AZNAR SALA
 Universidad Católica de Valencia
 San Vicente Mártir
 DOI 10.15581/006.56.3.771